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これからの北里の為に

私は平成28年6月10日の北里ライフサービス定時
株主総会において監査役に選任されました。現在は法
人の監査室に所属しています。監査役と監査室、いか
にも相性ピッタリと思われるかもしれませんが、監査
室に所属するようになってから1年余り、まだまだ監査
手法に関する知識、経験の足りなさを感じています。
監査の仕事は、組織の日常を確認、診断してより良い
処方を書くことから始まり、その後の状態（進捗）を観
察し、適宜適切にサポートしていくことが必須である
と考えています。そういう意味では長いスパンで計画
的に事を進めて行かなければ、意味を成さない仕事で
あると感じています。
私にとって北里ライフサービスの監査役の仕事は、
大変に重責であります。500人超の従業員が北里大
学を支えるために日夜奮闘している中で、会社の経営
を安定的に成長させていくための体力作りに、私のよ
うな一介の職員が参加することのおこがましさを感じ
ています。
北里ライフサービスは清掃業務を中心に、施設の管
理業務や人材の派遣と、北里大学と共に順調に経営
を拡張し、もはや北里大学に無くてはならない存在と
なってきていることは明らかです。しかしながらこのま
までいいのでしょうか。オール北里の一員として、今
後に向かってどのような役割を担っていけばいいので
しょうか。そう簡単に結論のでる問題ではありません。
そこで今までの内向きを、外に向かわせませんかとい
う提案です。
北里大学にとって、北里ライフサービスが提供する
清掃業務や人材派遣は必須ですが、これは北里大学
から利益を得るための手段でもあります。これまでの
当社経営は確かにこの姿でした。

もっと北里大学を『売る』ことができないでしょうか。
北里大学がもつ資源を探し出してうまく生かす方法、
必要とする個人、組織などに提供していくことはでき
ないでしょうか。（例えば近畿大学のマグロはあまりに
も有名です。北里大学の八雲牛を、これに匹敵させた
いというのではありません。大変に抽象的な話で、申
し訳ありません）。
もちろん、これは大学側の考え方もあり、理解をい
ただくことが大前提で、北里ライフサービスが単独で
できることではありません。また、各種の法律も絡ん
でくることが予想され、容易なことでもありませんが、
北里大学の『これから』を支え、共に歩むために必要な
考え方であると思慮しています。
これからは、日頃の大学との付き合い方、営業活動
が非常に大事になってきます。つまり営業担当は自社
の扱っている商品などを売ることに専念し、派遣され
た社員は与えられた仕事を効率よく処理することに専
念しますが、これはこれまでの日常的なことです。売る
ことから買う（見つけだす）こと、提供することから提
供を受ける（気づく）ことで、北里大学の資源を社会に
提供していくことも、北里大学と共にある北里ライフ
サービスの使命では
ないでしょうか。
生意気なことを申し
上げましたが、社員の
皆様のご理解とご協
力を、切にお願い申し
上げます。重責です
が、監査役としての仕
事を全うできるよう努
力していきます。
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学校法人北里研究所  監査室課長
北里ライフサービス株式会社  監査役

座間徳正～監査役に就任して～
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九州の温泉といえば、大分県のここを思い出す方
が多いのではないでしょうか。別府市内には、数百と
いわれるほどの温泉がありますが、『別府八湯』といい、
八か所にまとめられているそうです。温泉街としては
別府駅周辺が一番発展しているようで、飲食店が軒
を連ねています。

ここは北里柴三郎先生の故郷、小国町の北西部に
ある温泉です。名前の由来として伝わっているのが、
『湯に入りて 病なおれば すがりてし 杖立ておいて 帰
る諸人』という短歌で、この温泉に杖をついてたどり
着いた人が、帰るときには杖が必要なくなって置いて
帰る、というくらいに効能があるそうです。
歴史もかなり古いようで、『応神天皇の産湯として
使われた』という伝説があるくらいですから、1800年
の歴史があることになります。ちなみに川をまたいで
鯉のぼりを泳がせるイベントが各地で行われています
が、発祥地はこの杖立温泉だそうです。

小国町の南隣、南小国町にある温泉です。田の原
川沿いの渓谷にあり、宿泊できる場所は多くありませ
んが、自然な風景を重視した落ち着いた雰囲気があり
ます。露天風呂が多いのも特徴で、各旅館にある露天
風呂を巡るための『入湯手形』もあります。

長崎県雲仙市にあります。ここは、日本初の国立公
園である、雲仙天草国立公園に位置しています。ここ

には西暦701年に行基という高僧が開いたとされる、
満明寺という古いお寺がありますが、このお寺が温泉
開湯のきっかけとのこと。かなり古い温泉です。温泉
街としては、江戸時代に宿泊施設が作られたのが始ま
りのようですが、大正から昭和にかけて開発が進み、
文人なども訪れています。さらに昭和9年の国立公園
の指定が人気を後押ししたようです。
ここの温泉街は、『雲仙地獄』と名付けられた、地中
から蒸気が噴き出している場所の周囲にあります。な
お、長崎県全体にいえることですが、キリスト教との
縁が深く、国外でも雲仙温泉は比較的知名度が高い
ようです。

鹿児島県にある指宿温泉は、江戸時代頃まで泉源
を利用する程度でしたが、明治、大正時代に広範囲に
開発が進みました。
ここの名物は、『砂むし風呂』。テレビでも見かける
ことがあると思います。指宿駅南東の海岸沿いにある
摺ケ浜温泉で行われています。海水浴の後に砂むし、
などといった他では味わえない楽しみ方ができます。

九州はいかがでしょうか
季節は秋。旅に出るにはよい季節になりました。
そこで今回は北里大学学祖、北里柴三郎先生の出身地、
小国町のある九州に行ったつもりになっていただこうと思います。

特集

温泉王国といわれるほどですので、
まずは温泉情報から

別府温泉

黒川温泉

雲仙温泉

指宿温泉

杖立温泉 太宰府天満宮
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やはり九州は大陸に近いこともあって、歴史を感じ
る場所が目立ちます。今号の『私の故郷』でも紹介さ
れている神話の里、高千穂峡もありますし、作家の井
沢元彦氏が、卑弥呼を祭った神社ではないかとの説を
述べた宇佐八幡宮や、菅原道真公を祭った太宰府天
満宮、全国の神社ではここ以外には二か所しか与えら
れていない称号『貴（ムチ）』をもつ宗像大社など、由
緒ある神社や仏閣が数多くあります。
また、古代の楽劇『お神楽』では、10月に行われて
いる湯布院温泉神楽や、先ほども出てきました高千穂
峡の高千穂神楽などがあり、同じ九州の中でも、さま
ざまなものがあるそうです。

豊かな自然が残る九州、おいしいものもたくさんあ
ります。福岡県でしたらご存じ豚骨ラーメン、もつ鍋、
ふぐ料理、辛子明太子など。長崎県なら卓袱料理、
ちゃんぽん、角煮まんじゅう、佐世保バーガー。大分
県なら関あじと関サバ、城下かれいや豊後牛。宮崎県
なら地鶏でしょうか。鹿児島県ならさつま揚げ、黒豚、
鹿児島ラーメン。そして北里柴三郎先生の故郷、熊本
県には馬刺し、辛子レンコン、少し変わったところでは
太平燕という中華料理があります。

いかがでしょうか。九州には他にも温泉がたくさん
ありますので、ぜひ調べてみてください。九州全部を
一度に回るのはかなり難しいと思いますので、旅行先
のエリアをしぼって、じっくり見て周るのが楽しいかも
しれません。4月の大地震が記憶に新しいところです
が、幾ばくかでも復興の役に立てればと思います。

歴史を感じさせる観光名所

おいしいものには困りません

雲仙温泉

砂むし風呂

豚骨ラーメン 馬刺し
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東病院メッセンジャーの
仕事

東病院メッセンジャーの仕事は大きく分けると2つ
あります。院内搬送と、東病院と大学病院間双方に
検体を搬送する業務です。
メンバーは全員女性で、院内搬送は社員1名、パー
ト3名。検体搬送は駐車場のパンチを担当している
パート2名を交えてシフトを組み、業務を行っています。
院内搬送は定時に行うカルテの搬送・回収、検体回
収・薬の搬送と、常時PHSを携帯し、診療情報や外来
からのコールに対応するカルテ搬送があります。また、
週2回の資材庫の搬送や、月1回の公衆電話の料金回
収も行っています。一日中院内を歩き回っています。
検体搬送は東病院の検査部から大学病院検査部へ
シャトルバスに乗り、検体や検査結果などを搬送する
業務です。
午前中は2名で交互にシャトルバスに乗り搬送をし

ていますが、午後は1名のため、シャトルバスが到着
してから発車まで5分足らず。常に検査部までの間を
小走りで搬送しています。これを毎日続けたらダイ
エットできそうです。
毎朝、事務所の清掃をしてからメッセンジャーの業
務に就き、時間があれば環境クロスを洗濯・乾燥・仕
分けをして清掃の方々をサポートしています。
気配りと思いやりにあふれたパートの皆さんと、体
力・健脚でこれからも楽しく業務を続けていきたいと
思います。

北里ライフサービスで働く
仲間たちの業務内容や

日頃の頑張りをご紹介します

環境施設部  環境二課　天野公子

臨床検査部は受付場所によってシステム、業務内容
が異なり、ローテーション体制のため職員同士の情
報共有や引き継ぎをしっかりと行っています。
中央採血では採血・採尿の受付だけでなく、尿・
便・喀痰の採取説明をして容器を渡し、採取後の検体
を受け付けています。
生理検査では他の予約内容も確認し、予約時間や
混雑状況によってスムーズに周れるように案内してい
ます。
検体検査では外部委託検査の窓口として、検体集

配の引き渡しや報告書の取込みなどを行っています。
輸血では主に血液製剤の納品、依頼元への払い出
しを行っています。また、検査技師と連携をとること
が多いため、声掛けや確認を心掛けて日々業務に励
んでいます。

人材部  人材一課　渥見咲子

臨床検査部の仕事

お仕事拝見
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佐藤杏菜　ブロック受付
患者様が求めらていることを理解し、正確に分かりやすく伝えることが必要だと感
じました。自分が理解をしていても、相手に伝えることができなければ意味がない
と思うので、分かりやすく伝えられる力を養っていきたいです。

田代  望　総合カウンター
入社して半年が経ちましたが、仕事に慣れてきました。私の部署は電話対応が多い
のですが、まだまだ知識不足だと感じる場面が多々あります。これからも初心を忘
れず仕事に励んでいきたいです。

平田  栞　放射線総合受付
患者様のご案内や検査説明の際に、お名前や日付などに間違いがないか、しっかり
と確認することを心掛けています。

赤池  紗耶加　外来会計
半年はすごく短く感じ、あっという間に新人のレッテルが剥がれているような気がし
ています。未だに分からないことがあったり、失敗をしてしまったりで未熟ですが、
できることをもっと増やしていければよいなと思います。

田澤美夏　総合カウンター
初診受付の業務だけではなく、保険証の確認やCDの取り込みなど、さまざまな業
務ができるようになりました。さらにできる業務を増やしていきたいと思います。

渕上真衣　総合カウンター
社会人になって半年が経ち、今の生活にようやく慣れてきました。最初は不安と緊
張の気持ちでいっぱいでしたが、今では業務内容も分かる範囲が広がり、緊張せず
に落ち着いて取り組むことができるようになったと感じます。これからも患者様に
とって、気持ちの良い対応を心掛け頑張りたいと思います。

吉澤  咲　外来会計
入社して半年はあっという間に感じました。覚えなくてはならない事が多く、窓口対
応は時間との勝負なので、いかに正確かつ迅速にできるかを考えながら仕事をして
きました。気を入れ直し、これからも積極的に業務に取り組んでいきたいです。

佐々木  莉菜　ブロック受付 
仕事にもだいぶ慣れることができました。患者様の応対をする時には常に笑顔で明
るく話をするようにしています。今後は時間がかかってしまう業務をスムーズに行え
るように頑張っていきたいです。まだまだ分からないことがあるので、ひとつずつ
しっかりと覚えていきたいです。

髙橋史乃　診療情報管理室
社会人になって学生の時とは違う大変さを知り、最初は慣れない事ばかりで周りに
迷惑をかけていましたが、先輩方に優しく教えていただき、少しは進歩したと思いま
す。これからも初心を忘れず頑張っていきたいと思います。

辻村  亜依李　電話予約センター
患者様と対面はしていませんが、声だけでも表情は伝わると思いますので、いつも
明るい声で丁寧に対応するよう心掛けています。先輩方の電話応対を見て、いい点
を吸収し、どんな内容にも応対できる力を身につけたいです。
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ライフショップ便り

オープンキャンパス出店 草熟北里八雲牛カレーが
新しくなりました

北里大学オリジナルグッズのご案内

この数年ですっかり浸透した感のあるハロウィン。そろ
そろ週末の夜には、仮装した方がちらほらと現れるのでは
ないかと思います。以前は一部の方にしか知られていな
かった行事でしたが、今では『仮装して街を歩ける日』とい
う秋のイベントのひとつとして認知されています。
ハロウィン、そもそもどんな行事なのか簡単にまとめて

みました。
●キリスト教とは関係がない
アメリカやイギリスをはじめとした、英語圏での行事と

いう印象から、なんとなくキリスト教の行事だと思ってい
るかもしれませんが、実は関係がありません。起源はキリ
スト教よりも古く、北部ヨーロッパの古代ケルト民族の行

事らしいです。
●仮装するのは子供たち
英語圏でのハロウィンでは、

子供たちが仮装して集団で近
所の家庭を回り、お菓子をねだるという、子どもが主役の
イベントです。子供たちは、家の前で「Trics or Treats！
（お菓子くれなきゃ、いたずらするぞ）」と言ってお菓子を
もらって周ります。日本にも昔、こんな習慣がありません
でしたっけ？
元来のハロウィンはともかくも、日本では日本的な楽し

み方でいいですよね。今年仮装をされる予定の方、くれぐ
れも羽目を外しすぎないようにしましょう。

ハロウィンの時期が近づきました。

好評発売中  1箱540円（税込）

今年も８月６日（土）、７日（日）、２８日（日）に開催さ
れたオープンキャンパス。今回は八雲牛加工食品新商
品のカレーをはじめ、北里大学オリジナルグッズなど
を販売しました。隣では北里柴三郎先生の故郷小国
町からジャージー牛乳アイスクリームの販売もあって、
たくさんの方にご来店いただきました。アイスクリーム
はミルクベースにさまざまな素材を混ぜた濃厚な味わ
い。ただいま相模原キャンパス内ファミリーマート病院
店にて数量限定で販売中です。ぜひお試しください。

新しくなった『草熟北里八雲牛カレー』は、100%自
給飼料を使い八雲牧場で育てた牛の、品質にこだ
わった赤身肉を、函館にある老舗レストラン『五島軒』
とコラボレーションし、地元食材を活かしてじっくりと
煮込んで仕上げた特製ビーフカレーです。ぜひお召し
上がりください。

今年度の入学式に販売しました『北里もなか』を、好
評につき数量限定にて販売します。また、マグカップ
とキャンパスバッグはデザインを一新するとともに、新
たにブックカバーをオリジナルグッズとして発売します。
ぜひご利用ください。 10月20日（木）発売予定  3個入り800円（税込）
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ラグビー、昨年のワールドカップで
有名になった五郎丸選手の活躍で、最
近はご存知の方も多いと思います。
私が今夢中になっていることは、そ

のラグビーの練習をする子ども達を見
ることです。小6（男）と小2（女）の二
人とも習っています。
ラグビーなんて危ないスポーツと

思っていましたが、子ども達
はその魅力に夢中です。仲
間を守る姿勢、それはルール
にも生かされています。
以前は辛いことから逃げる

ことの多い子ども達でしたが、ラグ
ビーを通して、頑張り抜く心、仲間を
思う気持ちが育ってきました。

2019年に日本で開催されるワール
ドカップを子ども達と会場で見たいと、
今から楽しみにしています。

人材部 人材一課　鈴木  律
ラグビーに感謝！
My Boom

私
の
故
郷

My 
Home 
Town 環境施設部 環境三課　河野範子

バレー部で活躍した中学時代 宮崎県 高千穂町

私の故郷は宮崎県の県北、山間の
観光の町、高千穂です。
神秘的な渓谷『高千穂峡』、高千穂

神社で舞う『夜かぐら』、国見ケ丘から
の景色、伝統のある『天の岩戸』など、
幼い時より写生や遠足の場所になって
いましたし、遊びにも行っていました。
こういった環境の中、中学時代はバ

レー部に入部し、三年生の時初めて郡
で優勝し、県北大会、県大会に出場で
き、メンバーと一緒に楽しい思い出を

残すことができました。
高校を卒業し、相模原の青

葉に住んで45年たち、今では
すっかり相模原の人間です。8
月には第45回の青葉三丁目の
夏祭りを迎え、9月11日には長
寿の祝いもことなく終えました。
これからは青葉三丁目のふ

るさと作りを、会員の皆様と協
力して頑張っていこうと思って
います。

秋の高千穂峡

NO!
かなり普及してきたスマートフォン。ご自身が愛用し

ているものも含め、身の周りにはスマートフォンが溢れ
てきているのではないでしょうか。
便利なスマートフォンですが、ついつい気になって、

『歩きスマホ』を行っていませんか？
ポケモンＧＯというスマホゲームが配信され、移動
中にこのゲームに夢中になる方が多いようです。交通
事故まで起こったとか。
歩きながらのスマートフォンの操作は危険です。周
囲を見ているつもりでも、目に入っていない状態にな
りますので、足元の段差に気づかず転びそうになった

り、前方から来る人
にぶつかりそうに
なったり、ご自身だ
けでなく他人に怪我
をさせてしまう可能
性があります。
勤務時間内はもちろんのことですが、プライベート

な時間でも『歩きスマホ』は控えましょう。

＊以下サイトの情報もぜひ参考にしてください。
東京消防庁「歩きスマホ等に係る事故に注意！」
http://www.tfd.metro.tokyo.jp/lfe/topics/201602/mobile.html
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厚生年金保険料の料率が変わりました。平成28年
10月納付分（平成28年9月分給与）から、0.354％
アップして、18.182％になります。この10年ほど毎
年料率が上がっていますが、来年の10月納付分の料
率変更で最後になります。

第一回のストレスチェックにご協力いただき、あり
がとうございました。9月下旬に結果をお届けいたし
ました。内容をご覧いただき、ご自身の心の状態を把
握し、今後の生活にお役立てください。
今回の回収結果ですが、配布数534通、回収が
465通、回収率は87％となりました。

なお、結果に同封の回答書ですが、ストレスチェッ
クの結果を会社側に提示してよいかどうかをお答えい
ただく書類になります。こちらは全く任意となります
ので、ご希望の通りにお答えください。
ストレスチェックは定期健康診断と同様に、毎年実
施をしていきます。また来年同じ時期に実施する予定
ですので、ご協力よろしくお願いいたします。

事務部からのお知らせInformation

ストレスチェックの結果と
同封した回答書について

厚生年金保険料について

編集後記
秋10月、ライフスマイル22号をお届けします。今回は北里柴三郎先生の故郷、九州を少しご紹介してみました。４月の地震
で被害を受けた方々は、今も復興に向けて頑張っていらっしゃることと思います。何か手助けのきっかけになればと考え、今
回の紹介となりました。お役に立てれば幸いです。秋の夜長、どんなふうに過ごされますでしょうか。読書、芸術鑑賞、考え
事など…　静かな時間が似合う季節、仕事を終えたらゆったりとお過ごしください。　　　 ライフスマイル編集長  永山乃丸

82016 秋号

現在の従業員数
　平成28年10月1日現在の人員構成をお知らせします。

事務部  1 4 2 　 　 　 　 　  5 2 7

営業部  　 10 13 1  　 　 3 22 14 35 49

 環境一課 　 25 51 4 13 　 　 23 43 52 107 159

　 環境二課 　 8 12 　 　 　 　 9 5 17 17 34

　 環境三課 　 11 7 2 12 　 　 6 8 19 27 46

　 環境四課 　 1 1 　 　 　 　 　 　 1 1 2

人材部 人材一課 　 20 170 　 3 　 7  4 20 184 204

　 人材二課 　 　 19 　 4 　 　 　 　1 　 24 24

　 人材三課 　 　 12 　 　 　  　 　 　 12 12

   計  1 79 287 7 32  7 41 83 128 409 537

社員 嘱託 契約社員 パート 計
部門 部課 役員      総計

男性 女性 男性 女性 男性 女性 男性 女性 男性 女性

環
境
施
設
部


